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LƴƛǘƛŀǘƛǾŜǎ ŘŜ ƭΩ!b/D9

ÅDidier Vergyobtient la primeur des nouveaux textes 
en Mai 2013

ÅConsultation des ACM en Juin 2013

ÅRéunion FNC le 20 Août 2013 à Paris

ÅLa FNC soutient les propositions de la Commission

Å[Ŝ нр hŎǘƻōǊŜ нлмоΣ ƭŜ /Φ!Φ ŘŜ ƭΩ!b/D9 ŜƴǘŞǊƛƴŜ ƭŜǎ 
propositions de la Commission

ÅAvant la réunion du 28 Octobre 2013, la LPO et la 
FNE proposent des modifications des textes



Les propositions de FNE / LPO

ÅElles remettent en cause les acquis obtenus
de ƭƻƴƎǳŜ ŘŀǘŜ ǇŀǊ ƭΩ!b/D9:
ï[ŀ Ŧƛƴ ŘŜǎ ƭƻŎŀǘƛƻƴǎ ŀƳƛŀōƭŜǎ Ŝǘ ƭΩŀŘƧǳŘƛŎŀǘƛƻƴ ǎȅǎǘŞƳŀǘƛǉǳŜ
ï[ŀ ƳƛǎŜ Ŝƴ ǊŞǎŜǊǾŜ ŀǳǘƻƳŀǘƛǉǳŜ ŘŜǎ ƭƻǘǎ ƴΩŀȅŀƴǘ Ǉŀǎ ǘǊƻǳǾŞ 

preneur en 1ère adjudication
ï[ΩƛƴǘŜǊŘƛŎǘƛƻƴ ŘŜ ǘƛǊŜǊ ŘŜǎ Ƴǳƴƛǘƛƻƴǎ Ł ōƻǳǊǊŜ ǇƭŀǎǘƛǉǳŜ
ïLe carnet de prélèvement obligatoire pour tous types de 

chasse
ïLe retour de la Commission départementale consultative du 

DPM avec des pouvoirs accrus
ïUne partie du règlement intérieur consacrée au rappel des 

sanctions prévues par la loi
ïUn durcissement des conditions des travaux sur les DPM 

(faucardage, curage)



La première réunion ministérielle (1)
Å[Ω!b/D9Σ ŀǳȄ ŎƾǘŞǎ ŘŜ ƭŀ Cb/Σ Ǿŀ ǊŞǳǎǎƛǊ Ł ŎƻƴǘǊŜǊ ƭŜǎ ŘŜƳŀƴŘŜǎ ŘŜ 

la LPO et de FNE. Sont rejetées les demandes suivantes:
üCréation nouvelle Commission consultative DPM
üInclure sanctions dans le règlement intérieur
üaƛǎŜ Ŝƴ ǊŞǎŜǊǾŜ Ŝƴ Ŏŀǎ ŘΩŀŘƧǳŘƛŎŀǘƛƻƴ ƛƴŦǊǳŎǘǳŜǳǎŜ
üSuppression des locations amiables
üInterdiction de sous-location des huttes
üDurcissement des conditions de résiliation du bail
üObligation bourres biodégradables
ü/ƻƴǘǊŀƛƴǘŜǎ ǎǳǊ ƭŜǎ ǘǊŀǾŀǳȄ ŘΩŀƳŞƭƛƻǊŀǘƛƻƴ
üBalisage des réserves à charge du locataire

Å¦ƴ ǎŜǳƭ Ǉƻƛƴǘ ŀ Ŧŀƛǘ ƭΩƻōƧŜǘ ŘΩǳƴ ŎƻƴǎŜƴǎǳǎǎǳǊ ƭŜ ŦƻƴŘ Υ ƭΩƻōƭƛƎŀǘƛƻƴ 
de rendre les prélèvements de limicoles. En accord avec son CA, 
ƭΩ!b/D9 ŀ ŎƻƴǎƛŘŞǊŞ ǉǳŜ ŎŜǎ ŘƻƴƴŞŜǎ ŞǘŀƛŜƴǘ ƛƳǇŞǊŀǘƛǾŜǎ ǇƻǳǊ 
ǇƻǳǾƻƛǊ ŘŞŦŜƴŘǊŜ ƭŀ ŎƘŀǎǎŜ ŀǳ ƎƛōƛŜǊ ŘΩŜŀǳ ŦŀŎŜ Ł ŘŜ ƴƻǳǾŜŀǳȄ 
ƳƻǊŀǘƻƛǊŜǎ ǉǳƛ ǇƻǳǊǊŀƛŜƴǘ ǘƻǳŎƘŜǊ ŘΩŀǳǘǊŜǎ ŜǎǇŝŎŜǎ ŘŜ ƭƛƳƛŎƻƭŜǎ 
dans les années à venir.



Ç9ƴ ǊŜǾŀƴŎƘŜΣ ƭΩ!b/D9 ŀ ŞǘŞ ŘŞōƻǳǘŞŜ ŘŜ                           
certaines propositions:
ü Sauf cas particulier, les réserves de chasse sont exclues des lots

ü [ƻȅŜǊ ǊŜǾǳ Ŝƴ ŦƻƴŎǘƛƻƴ Řǳ ƴƻƳōǊŜ ŘΩŀŘƘŞǊŜƴǘǎ

ü Nouvelles autorisations pour hutteaux mobiles

ü Assurance «organisateur de chasse» devrait être facultative

ü Autorisation générale de travaux

Ç[Ω!b/D9 ǊŞǳǎǎƛǘ ǘƻǳǘ ŘŜ ƳşƳŜ Ł ŦŀƛǊŜ ǇŀǎǎŜǊ ǉǳŜƭǉǳŜǎ 
modificationsau Cahier des Charges:
ü [Ŝ ōŀƛƭ ƴŜ ǎŜǊŀ Ǉŀǎ ǊŞǎƛƭƛŞ ǎƛ ǳƴ ƎŀōƛƻƴƴŜǳǊ ƛƴǘŜǊŘƛǘ ƭΩŀŎŎŝǎ ŀǳȄ ŀƎŜƴǘǎ 

assermentés

ü 60 jours pour déclarer changement de président (au lieu de 30)

La première réunion ministérielle (2)



La première réunion ministérielle (3)
STATUTS

üLa quasi-totalité des propositions de                
ƭΩ!b/D9 ŀ ǊŜœǳ ǳƴ ŀŎŎƻǊŘ ŦŀǾƻǊŀōƭŜ:
üContrôle du permis de chasse au lieu des droits 

civiques
üCartes temporaires à tarif réduit
ü12 administrateurs maximum au lieu de 10
ü/ƻƴǾƻŎŀǘƛƻƴǎ ǇƻǎǎƛōƭŜǎ Ł ƭΩ!D ǇŀǊ ƛƴǘŜǊƴŜǘ
üRatio de 3 entre cotisation + élevée et + faible 

supprimé
üFixation du montant des adhésions temporaires par 
ƭΩ!D
ü{ȅǎǘŝƳŜ ŘΩŜƴŎŀŘǊŜƳŜƴǘ ŘŜǎ ǇǊŞƭŝǾŜƳŜƴǘǎ ǇƻǎǎƛōƭŜ



ü Le document qui a été le plus discuté était le projet de note 
ŘΩƛƴŦƻǊƳŀǘƛƻƴ ŀǳȄ ǇǊŞŦŜǘǎΦ [Ω!b/D9Σ ǉǳƛ Şǘŀƛǘ ƭŀ ǎŜǳƭŜ Ł ŘŜƳŀƴŘŜǊ ƭŀ 
modification de ce document, a été déboutée de ses principales 
demandes de modification:
Á[ŀ ǇǊƛƻǊƛǘŞ Ł ƭΩŀǎǎƻŎƛŀǘƛƻƴ ŘŞƧŁ ŀƳƻŘƛŀǘŀƛǊŜ

Á Mentionner que le réseau de réserves de chasse était suffisant

Á5ŞŎƻǊǊŞƭŀǘƛƻƴ ŘŜ ƭΩŀƳƻŘƛŀǘƛƻƴ ŀǾŜŎ ƭŀ ƳƛǎŜ Ŝƴ ǆǳǾǊŜ ŘŜ bŀǘǳǊŀ нллл

ü Néanmoins, elle a obtenuque:
Á la pose des panneaux de réserve soit à la charge de la DDT(M)

Á la phrase imposant la limitation du nombre de huttes à celles existantes lors 
ŘŜ ƭŀ ǇǊŞŎŞŘŜƴǘŜ ŀƳƻŘƛŀǘƛƻƴ ǎƻƛǘ ǊŜǘƛǊŞŜΣ ŀŦƛƴ ŘŜ ǘŜƴƛǊ ŎƻƳǇǘŜ ŘΩŞǾŜƴǘǳŜƭƭŜǎ 
modifications dans la délimitation du DPM

ü Le bilan de cette réunion a été positif grâce à une intense 
préparation préliminaire du dossier par la Commission DPM.

La première réunion ministérielle (4)



[Ω!b/D9 ǎǳǊ ǘƻǳǎ ƭŜǎ ŦǊƻƴǘǎ
ü[Ω!b/D9 ƛƴǾƛǘŞŜ ŀǳ ǇǊŞ-CNCFS du 19 décembre                          

2013 pour sa maitrise du dossier
ü[Ω!b/D9 ǊŜœǳŜ ǇŀǊ ƭŀ 5ƛǊŜŎǘǊƛŎŜ Řǳ /ƻƴǎŜǊǾŀǘƻƛǊŜ Řǳ [ƛǘǘƻǊŀƭ

üOdile Gauthier expose les rares cas où le Conservatoire peut 
ǎƻƭƭƛŎƛǘŜǊ ŘŜǎ ŎƻƴǾŜƴǘƛƻƴǎ ŘΩŀǘǘǊƛōǳǘƛƻƴ Řǳ 5ta:

Á au droit des propriétés terrestres du Conservatoire

Á ǇƻǳǊ ŦŀǾƻǊƛǎŜǊ ƭΩƛƴǎǘŀƭƭŀǘƛƻƴ ŘΩǳƴ ŀƎǊƛŎǳƭǘŜǳǊ ǎǳǊ ǎŜǎ ǇǊƻǇǊƛŞǘŞǎ Ŝǘ ǉǳƛ 
souhaiterait utiliser les prés salés pour ses bêtes

Á pour maîtriser la fréquentation dans les espaces sensibles comme certaines 
îles (Chausey), certains estuaires et estrans.

üPour ce qui est des affectations de DPM, elle nous donne un 
exemple:

Á le cas de territoires endigués achetés par le Conservatoire et qui reviendrait 
ŀǳ 5ta ǎǳƛǘŜ Ł ƭΩŞƭƛƳƛƴŀǘƛƻƴ ŘŜ ƭŀ ŘƛƎǳŜ ǇŀǊ dépoldérisation. Dans ce cas, 
ƭΩŀŦŦŜŎǘŀǘƛƻƴ ƳŜǘ ƭŜ ǘŜǊǊƛǘƻƛǊŜ Ŝƴ ŘƻƳŀƛƴŜ ǇǊƻǇǊŜ ŀǳ /ƻƴǎŜǊǾŀǘƻƛǊŜ Ŝǘ ƴƻƴ 
Ǉŀǎ Ŝƴ 5ta ƴŀǘǳǊŜƭ όŎŀǎ ŘŜ ƭΩ!ōŜǊ Ł /ǊƻȊƻƴ Řŀƴǎ ƭŜ CƛƴƛǎǘŝǊŜύ




